

- **Ramírez, J.**

**Manejo ecológico del banano en la República Dominicana.** Monografía de Ingeniería Agronómica, Universidad Tecnológica de Santiago (UTESA), Mao, Valverde. Rep. Dom., 2002. 92 pp.

**Resumen:**

La República Dominicana es el líder en exportación de banano orgánico a escala mundial, aportando el 80% del volumen total consumido por los países importadores. El banano orgánico dominicano está presente en un número considerable de países entre ellos: Alemania, Inglaterra, Holanda, Italia, Estados Unidos y Japón; además se hacen contactos para comercializarlo en China, Rusia y algunos países Árabes. Países de tradición bananera como Ecuador, Argentina y Colombia, ya empiezan a sembrar bananos orgánicos, lo cual es una amenaza al liderazgo que posee el país en este rubro. Por otro lado los productores del país de este banano poseen varias debilidades entre las cuales se citan la falta de existencia de un documento actualizado y adaptado a nuestra agricultura que le ayude a desarrollarse por los caminos de una agricultura orgánica productiva, y además la ausencia de existencia de asesoría técnica (con conocimiento en agricultura orgánica) que ayude a darle seguimiento a los distintos programas que se llevan a cabo en una finca orgánica. La primera debilidad mencionada constituye el problema planteado de este trabajo de investigación, todo el material bibliográfico recopila el conocimiento adquirido para lograr el objetivo general del mismo, el cual consiste en "Entregar al productor de banano orgánico un documento que le ayude a desarrollarse por el camino de una agricultura competitiva y rentable". Con relación a la metodología de la investigación realizada; la misma se basará en recopilaciones de documentos bibliográficos escritos sobre este tema. A hora bien, dada la limitante en cuanto a escrito sobre el tema en cuestión; este trabajo se basó en un análisis descriptivo de las distintas labores y técnicas de producción fundamentales en la experiencia directa en el manejo de este rubro. A parte del capítulo que es una visión panorámica de las generalidades del cultivo del banano; los temas sobre manejo, patología y fertilización constituyen la piedra angular de este trabajo de investigación, ya que instruye al lector sobre la producción del banano sin la necesidad de usar sustancias que hagan daño al ecosistema. Guía e ilustra al productor de una manera práctica desde la siembra hasta la cosecha, y se enseña lo importante que es dar al cultivo un manejo Post-Cosecha en Post de obtener frutas con calidad superior de exportación. En otro tenor, los resultados de esta investigación aporta a los productores y profesionales del agro una guía de trabajo, que de ponerse en práctica, sin duda le ayudaría en el avance y desarrollo de la agricultura ecológica nacional. Sobre todo, mantendrían al país en el sitio de preferencia en que hoy se encuentra.

**Palabras claves:** *Musa* AAA, banano orgánico, exportación, manejo del cultivo y poscosecha.